SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA

Ciudad Universitaria, 03 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: La UAEM se fogueará ante los poblanos

Nacional: Gana bronce México en TKD de la Universiada Mundial

SALUD:

Estatal: Alerta por masa marca Nestlé, contaminada

Nacional: Garantizadas, dosis de la vacuna contra la nueva cepa, asevera Margaret Chan

Internacional: Analiza la OPS el impacto financiero de la influenza humana en México

ECONOMÍA:

Nacional: Los impactos climáticos tienen un costo de 6.22% del PIB actual, según análisis

Internacional: Desocupación en la zona euro afecta a 15 millones

POLÍTICA:

Estatal: Suman 14 feminicidios en Morelos durante este año

Nacional: Afectará cambio climático la economía nacional, señala informe especial

Internacional: Diplomático japonés dirigirá la AIEA

EDUCACIÓN:

Estatal:

"La UAEM se fogueará ante los poblanos"

Los equipos de fútbol soccer, así como de rápido sostendrán encuentros de fogueo y de cara a la Universiada 2009, que se llevará a cabo en las instalaciones de la máxima casa de estudios mañana sábado a partir del mediodía, sus oponentes serán los conjuntos de la Universidad Autónoma de Puebla, quien medirá fuerzas dentro de su preparación para los mismos juegos universitarios. Los equipos jugarán cuatro encuentros en las canchas de la Unidad Deportiva de la UAEM, Campus Chamilpa, al filo de las 12 horas se enfrentarán las escuadras representativas universitarias en el fútbol soccer varonil, mientras que en el fútbol rápido a la misma hora, pero en su correspondiente cancha en la rama femenil. En lo que respecta a varones, terminando las mujeres de jugar y a las 13 horas saltarán al campo de rápido los equipos de la UAEM y la UAP, quienes realizarán su juego y que les servirá como parámetro para ver donde están y así afinar detalles e ir componiendo las líneas.

El Sol de Cuernavaca. P.3-D, (Roger Mixcoac).

"Cancela la SCJN cargo a Joaquín"

El magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia estatal Ricardo Rosas Pérez, recibió ayer un severo golpe en sus aspiraciones de eternizarse en el cargo cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió la desaparición del cargo del magistrado Joaquín Magdaleno González por parte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en el Consejo de la Judicatura. Magdaleno es identificado como elemento incondicional del magistrado Rosas Pérez y actualmente percibe dos ingresos económicos al estar jubilado como subsecretario de Gobierno y ganar como consejero de la Judicatura. Esta determinación de la SCJN es una de siete que está analizando a fondo, correspondientes a una controversia promovida por Rosas Pérez contra los poderes Ejecutivo y Legislativo de Morelos. Diario de Morelos, p.6, (Salvador Urueta); El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Martín Sánchez); La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda) y La Unión de Morelos, p.p.11, (Maciel Calvo).

"Suben a la red datos escolares"

A partir de este momento los padres de familia y autoridades del sector educativo podrán tener información sobre las condiciones en las que operan 2 mil 600 escuelas de nivel básico entre públicas y privadas. Lo anterior, a través del Sistema de Consulta Escolar que puso en marcha la Secretaría de Educación en Morelos, en la que se invirtieron alrededor de 80 mil pesos. "Va a ser un trabajo intenso, los alumnos de la Universidad Politécnica nos ayudarán a nutrir esta página que será viva; además, se podrán agregar comentarios de los padres de familia, maestros, incluso de los medios de comunicación", señaló el representante del sector educativo, José Luis Rodríguez Martínez.

Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz); La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza).

Nacional:

"Gana bronce México en TKD de la Universiada"

Las taekwondoistas Ollin Medina, Daniela Padilla e Iliana González ganaron la medalla de bronce en la modalidad de formas, durante su participación en la Universiada Mundial que se efectúa en Belgrado, Serbia, con una puntuación de 7.61 unidades.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción).

"Reconocen a Emmanuel Carballo por su vasta labor en las letras"

Después del aroma de la piel femenina, el olor más lindo para Emmanuel Carballo es el de la página escrita, según manifestó el escritor, periodista y crítico literario al recibir la medalla de oro de Bellas Artes, la lluviosa noche del pasado miércoles. Una vasta labor en el campo de las letras que le valió dicho reconocimiento por el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) y el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), otorgado en el contexto de sus 80 años de edad, los cuales se cumplieron este jueves.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángel Vargas).

SALUD:

Estatal:

"Alerta por masa marca Nestlé, contaminada"

La Secretaría de Salud, por medio de personal verificador de la Comisión contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (COPRISEM), lanzó una alerta a todos los ciudadanos a fin de evitar la compra y consumo de la masa para galletas y pasteles de la marca Nestlé Toll House Cookie & Brownie Dough, toda vez que se le ha relacionado con un brote de Escherichia Coli en los Estados Unidos, es decir, que está contaminada y representa alto riesgo a la salud. Es por ello que, desde el pasado 29 de junio, los especialistas efectúan recorridos de verificación por los principales supermercados y tiendas de autoservicio de todo el estado, para retirar el citado producto de la venta al público y asegurar todos los paquetes que se puedan encontrar.

El Sol de Cuernavaca, p.p.6, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

Nacional:

"Garantizadas, dosis de la vacuna contra la nueva cepa, asevera Margaret Chan"

La Organización Mundial de la Salud (OMS) tiene aseguradas 250 millones de dosis de vacunas contra la influenza A/H1N1 para los países emergentes, resultado del compromiso de los fabricantes de donar 10 por ciento de su producción. Otra parte se conseguirá por negociaciones con la industria farmacéutica para obtener un precio accesible del biológico. Además de lo anterior, el organismo internacional continúa con la estrategia de apoyar a las naciones para que instalen sus propios laboratorios, como ya ocurre en 11 países. Sin embargo, señaló la directora de la OMS, Margaret Chan, aunque la vacuna contra el nuevo virus de influenza estará lista este año, lo más importante será tener la seguridad de su eficacia y eso tardará un poco más.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

"Otro deceso por A/H1N1 en el país"

El Instituto de Salud del Aguascalientes dio a conocer este miércoles el fallecimiento en la capital de la entidad de un hombre de 30 años a causa de la influenza A/H1N1. La institución informó que se tienen comprobados 156 casos de pacientes infectados por el virus A/H1N1. Con este deceso suman ya ocho víctimas en la entidad por la nueva cepa de gripe. En tanto, la Secretaría de Salud de Michoacán informó de la detección de 13 nuevos casos de A/H1N1, con lo que se registran 367 infectados. Los municipios más afectados por el virus son Morelia, Uruapan, Zamora, La Piedad, Pátzcuaro e Hidalgo, entre otros.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudio Bañuelos y Ernesto Martínez Elorriaga).

"El proveedor de queso contaminado pagará por gastos médicos de afectados"

Autoridades municipales y el distribuidor de queso Mario Rojas acordaron crear un fondo por un monto de 30 mil pesos para los gastos médicos destinados a posibles nuevos casos de personas intoxicadas por ese alimento que pudieran presentarse en los próximos cinco días en la capital guerrerense. Además, el empresario destinó 163 mil pesos para gastos médicos de los 27 adultos y 16 niños intoxicados en esta ciudad capital, que fueron reportados durante la semana. La cantidad acordada incluye el pago de gastos médicos de los intoxicados que registró la Dirección Municipal de Salud, las multas que le aplicaron esa dependencia y la Dirección de Gobernación municipal (10 mil pesos cada una) y los 30 mil pesos del fondo para atender nuevos casos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sergio Ocampo Arista).

Internacional:

"Analiza la OPS el impacto financiero de la influenza humana en México"

Esta semana llegó a México una comisión de expertos de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), la cual analiza el impacto económico que tuvo la epidemia de influenza A/H1N1 en el país, a fin de reportar sus resultados al sistema financiero internacional. A partir de esto, se definiría el tipo de ayuda que podría darse a México, entre otros, la reducción de intereses, años de gracia para el pago de préstamos, o nuevos créditos en condiciones especiales, informó Mirta Roses, directora del organismo regional.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez).

"Detectan tejidos que pueden convertirse solos en células madre"

Determinadas células pueden convertirse solas en una especie de células madre embrionarias, si están en condiciones adecuadas y tienen suficiente tiempo. Si a ciertos tejidos de los testículos de ratones se les deja mucho espacio en la cápsula de Petri y (se les da) suficiente tiempo, algunas de ellas se reprograman hasta llegar a un estado embrionario, informó el grupo de científicos encabezado por Hans Schöler, del Instituto Max Planck de Biomedicina Molecular en la ciudad alemana de Münster.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

"El cambio climático redujo tamaño de raza de ovejas escocesas"

Científicos británicos comprobaron que el tamaño de las ovejas escocesas de Soay se redujo debido al cambio climático, según informan en un artículo publicado hoy en la revista Science. Los expertos explicaron que en Saint Kilda, lugar de origen de los animales, el calentamiento global ha elevado las temperaturas en el invierno, por lo que acumulan menos grasa para esa temporada y el crecimiento del cuerpo de todo el rebaño se hizo más lento. Por tanto, tienen en su primer año de vida una mayor probabilidad de supervivencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

ECONOMÍA:

Nacional:

"Los impactos climáticos tienen un costo de 6.22% del PIB actual, según análisis"

Al menos 25 municipios costeros del país, con una población de 4.2 millones de habitantes, resentirán los mayores riesgos por el efecto de un mayor número e intensidad de tormentas y huracanes provocados por el cambio climático. Sólo los huracanes provocados por un aumento de 3 grados en la temperatura del planeta, afectarían el patrimonio inmobiliario estimado en un millón 37 mil viviendas particulares habitadas; daños al sector turístico por casi 3 mil millones de dólares; pérdidas agrícolas de por lo menos 977 millones, y casi 500 millones de dólares por afectaciones a la producción pecuaria. Así lo advierte el estudio La economía del cambio climático elaborado por la UNAM por encargo de las secretarías de Hacienda y de Medio Ambiente y Recursos Naturales para determinar los efectos nocivos del cambio climático en el país y su impacto en la actividad económica y la salud.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

Internacional:

"Desocupación en la zona euro afecta a 15 millones"

El desempleo de la zona euro llegó en mayo a su máximo en 10 años, de acuerdo con los datos del jueves, apuntalando las expectativas del mercado de que el Banco Central Europeo (BCE) dejará las tasas de interés en sus mínimos históricos. La tasa de desempleo en la zona euro, de 16 naciones, aumentó a 9.5 por ciento desde 9.3 en abril, ya que 273 mil personas perdieron sus puestos de trabajo en el mes, llevando el número de desocupados a 15 millones 13 mil personas, dijo la oficina de estadísticas de la Unión Europea. "Para el área del euro, esta es la mayor tasa desde mayo de 1999", dijo Eurostat con respecto a una cifra que excedió el 9.4 por ciento previsto por los economistas, y que planteó un mal augurio para cualquier salida rápida de la peor recesión desde la Segunda Guerra Mundial.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

"Caen bolsas y precios del petróleo"

Los mercados mundiales cerraron con pérdidas este jueves desalentados por los datos negativos sobre el desempleo en Estados Unidos y en los países de la zona euro, que generaron preocupación sobre una lenta recuperación económica. La Bolsa Mexicana de Valores cerró por segundo día consecutivo en terreno negativo, con una caída de 1.93 por ciento, mientras el mercado de Nueva York terminó con una fuerte caída. El Dow Jones perdió 2.63 por ciento y el Nasdaq 2.67. A su vez, el precio internacional del petróleo cayó este jueves por debajo de los 67 dólares también a consecuencia que la aceleración del desempleo en Estados Unidos y sus efectos sobre la demanda de crudo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Notimex).

POLÍTICA:

Estatal:

"Suman 14 feminicidios en Morelos durante este año"

En lo que va del año se han perpetrado al menos 14 feminicidios en Morelos; el más reciente ocurrió el martes en el municipio de Tlaltizapán, informó Juliana Quintanilla García, integrante de la Comisión Independiente de los Derechos Humanos (CIDH). La activista señaló que la Procuraduría General de Justicia y el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) estatales no han dado seguimiento a los 14 casos documentados por la CIDH durante 2009, los cuales atribuyó a "una ineficiente política de prevención, procuración y administración de justicia".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz).

"Habrá observadores electorales en los cinco distritos electorales"

Patrocina la Organización de las Naciones Unidas (ONU) la labor de cerca de 100 observadores electorales ciudadanos en Morelos. El trabajo desarrollado hasta el momento, señala como focos rojos los distritos uno y cuatro -con sede en Cuernavaca y Jojutla-, donde pudieran presentarse prácticas irregulares en los comicios federales del próximo domingo 5 de julio. Carmen Bahena, representante legal del Centro de Encuentros y Diálogos (CED), detalló que vía el Fondo para la Observación Electoral 2009, que administra el programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, se ha logrado integrar una red de vigilancia con cerca de 100 observadores en los cinco distritos electorales federales del estado.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya).

"Se restringe uso de parque vehicular oficial"

Como parte del blindaje electoral para los comicios del domingo, a partir de este viernes a las 18 horas, ningún vehículo de las 54 delegaciones federales que existen en Morelos deberá circular por las calles de Morelos, señaló el coordinador Juan Carlos Valencia Vargas. La medida, para evitar la manipulación de los programas oficiales federales durante la contienda electoral del próximo domingo. Con ello se pretende garantizar la operación honesta de los programas sociales, esto, al resguardar el parque vehicular oficial en cada una de las dependencias y de las entidades sectorizadas de cada una de ellas, a excepción de vehículos de Seguridad y lo relacionado a la Protección Civil.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales).

"Habrá 'ley seca' por elecciones"

Con motivo del proceso electoral del próximo domingo, la venta de bebidas alcohólicas quedará restringida a partir de las 00:00 horas del sábado 4 y hasta las 00:00 horas del lunes 6 con el objetivo de que la jornada electoral se desarrolle en un clima de tranquilidad y paz social. En un comunicado, la Secretaría de Gobierno señaló que de acuerdo con lo publicado en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad" el 1 de julio en su número 4721, la "ley seca" es de carácter obligatorio en los 33 municipios.

Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez); La Unión de Morelos, p.12, (Sin firma) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Dulce Maya).

"Destinan 32 mdp extras para carreteras federales"

Morelos será beneficiado con la llegada de 32 millones de pesos que serán enviados por parte del gobierno federal, los cuales, serán invertidos en las carreteras federales del estado, adelantó el director estatal de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Fidel Giménez Valdez. "Estamos esperando una segunda asignación de 32 millones para continuar con obras de conservación", comentó en entrevista el funcionario federal, quien participó en la supervisión de la conclusión del puente vehicular "El Mocho", ubicado en Cuautla. Dijo que existe confianza de que en este mes de julio dichos recursos económicos lleguen a la entidad, los cuales, inmediatamente serán aplicados en los seis tramos carreteros federales que son administrados por la SCT, para continuar con los trabajos de conservación.

Diario de Morelos, p.5, (Adriana Monje).

"Expone Morelos sobre influenza"

Morelos participa en la reunión de Lecciones Aprendidas sobre la Influenza A (H1N1), Preparándonos para el Futuro, que se lleva a cabo en Cancún, Quintana Roo. Estarán presentes autoridades de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y los secretarios del ramo del país.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

"Descontarán de sus prerrogativas a partidos que no retiren propaganda"

El Ayuntamiento de Cuernavaca se encuentra listo y a la espera de que los partidos políticos retiren la propaganda electoral de la vía pública, específicamente 50 metros a la redonda de donde se colocarán las casillas electorales; los institutos políticos que no cumplan serán sancionados en sus prerrogativas. Y es que de acuerdo con el Artículo 73 del Código Estatal Electoral, en los lugares señalados para la ubicación de las casillas no habrá ninguna propaganda electoral el día de la elección y si la hubiere, ésta deberá ser retirada inmediatamente. Los partidos políticos serán responsables de que esta disposición se cumpla.

La Unión de Morelos, p.13, (María Esther L. Martínez).

Nacional:

"Afectará cambio climático la economía nacional, señala informe especial"

El cambio climático tendrá impactos significativos para la economía mexicana. Los efectos se dejarán sentir cada vez más en los sectores agropecuario, turismo y salud, así como en la biodiversidad, ya que para los próximos años se espera una pérdida económica tres veces mayor a lo que costaría reducir en 50 por ciento las emisiones de gases de efecto invernadero, advierte el informe Economía del cambio climático. El documento, equivalente al Informe Stern —que evaluó el impacto ecológico en el mundo en 2006 y determinó que las pérdidas por no actuar equivalen al 5 por ciento del PIB mundial, mientras que adoptar medidas tendrá un costo de unos por ciento—, fue coordinado por Luis Miguel Galindo de la Facultad de Economía de la UNAM, a petición de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, con recursos de la dependencia, el Banco Interamericano de Desarrollo y el Reino Unido.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso L.).

"Vivió el DF emergencia por lluvias durante 3 días: Unidad Tormenta"

Por lo menos 10 manzanas donde se asientan unas 160 viviendas, en la colonia San José, de la delegación Tláhuac, quedaron anegadas por la copiosa lluvia registrada durante la noche del miércoles y la madrugada del jueves. Autoridades capitalinas reportaron que la cantidad de agua desbordó una tubería de drenaje y que en sólo 15 casas el nivel del agua rebasó más de 50 centímetros. Estimaron que unas 300 personas resultaron damnificadas. Tras reportarse la emergencia, personal de Protección Civil y de la delegación se trasladó a la zona para apoyar a los afectados y realizar trabajos de desazolve. La Dirección General de Obras de la delegación trabaja desde la madrugada de ayer en la adecuación de otro canal que reduzca el riesgo de otra inundación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (César Arellano, Agustín Salgado, Gabriela Romero, Bertha Teresa Ramírez, Laura Gómez y Claudia Álvarez Laris).

"Se incendia un buque de la Armada"

El buque de transporte de la Armada de México ARM Maya ATR 01, con 119 personas a bordo, se incendió ayer en las inmediaciones de la isla María Madre –a 133 kilómetros de San Blas, Nayarit–, cuando transportaba el apoyo logístico semanal a la colonia penal federal Islas Marías, informó la Secretaría de Marina, la cual añadió que no se registraron víctimas gracias a la oportuna intervención de los equipos de auxilio que se enviaron al lugar.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

"Tres casillas especiales en el AICM"

Los institutos Federal Electoral (IFE) y Electoral del Distrito Federal (IEDF) instalarán el próximo domingo tres casillas especiales en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), donde los sufragios serán contabilizados para los candidatos a diputados en la lista plurinominal tanto federal como local. En procesos anteriores, en dichas casillas votan no sólo los pasajeros en tránsito con derecho a sufragar, sino también pilotos, sobrecargos, empleados de vigilancia y limpieza, comerciantes, taxistas y personal que labora en la terminal aérea.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

"SFP, obligada a entregar a La Jornada los correos electrónicos de su titular"

El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) ordenó a la Secretaría de la Función Pública (SFP) entregar a La Jornada los correos electrónicos generados y recibidos en el servidor institucional de su titular, Salvador Vega Casillas, desde el inicio de su gestión a marzo pasado. En la ponencia presentada por el comisionado Juan Pablo Guerrero, se advierte que para el cabal cumplimiento de este recurso, la Dirección General de Coordinación y Vigilancia del IFAI dará seguimiento a la resolución; incluso, la entrega de los documentos se hará bajo la supervisión del comisionado.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

"Darán registro a sindicato alterno en PEMEX"

Los trabajadores petroleros tendrán una segunda agremiación, ya que el juzgado primero de distrito en materia laboral ordenó a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) que proceda a entregar el correspondiente registro sindical a la Unión Nacional de Técnicos y Profesionistas Petroleros (UNTyPP). Según informó la propia unión, después de haber solicitado su registro sindical hace más de un año ante la STPS, hubo negativa de la dependencia para entregarlo. En tanto, los trabajadores que lo solicitaron fueron víctimas de despidos, amenazas y desalojos violentos –incluso por parte de "paramilitares", dijeron– de sus centros de trabajo en Pemex. Sin embargo, se mantuvieron en su busca del registro sindical y ayer 2 de julio la juez primera de distrito resolvió que "es procedente el registro de la UNTyPP por haber cumplido con todos los requisitos que la Ley Federal del Trabajo específica para ello".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

"Insuficiente, la producción nacional de bovinos, aves y cerdos: industriales"

La industria está dispuesta a aceptar la producción nacional de bovinos, aves y cerdos si los ganaderos cubren el requisito de realizar los sacrificios en los rastros Tipo Inspección Federal (TIF) y comercializar únicamente los trozos requeridos para la elaboración de embutidos y carnes frías, sostuvo el presidente del Consejo Mexicano de la Carne, Eugenio Salinas Morales. Agregó que la producción nacional es insuficiente para cubrir las necesidades de la industria, que en los casos del pollo cubre sólo 41 por ciento; en bovino, 18; pavo, 2, y en ovino y caprino uno por ciento. En el caso de las pastas de pollo, todas son importadas, pues en el país no hay oferta del producto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

"Veta el BM a Siemens de sus proyectos"

El Banco Mundial (BM) impedirá que Siemens participe de sus proyectos durante dos años, a causa del escándalo de sobornos que sacudió al conglomerado industrial alemán. La organización multilateral dijo el jueves que Siemens pagaría 100 millones de dólares durante 15 años para apoyar esfuerzos de lucha contra el fraude y la corrupción en el mundo. La exclusión de los proyectos financiados por el BM tiene efecto retroactivo desde el primero de enero y durará hasta 2011, dijo Siemens.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

Internacional:

"Diplomático japonés dirigirá la AIEA"

El diplomático japonés Yukiya Amano fue elegido este jueves en Viena al frente de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) para remplazar en diciembre a Mohamed El Baradei y hacerse cargo del polémico expediente iraní. Los 35 estados miembros del Consejo de Gobernadores de la agencia, reunidos hoy en sesión extraordinaria en la sede de la AIEA, concedieron 23 votos a Amano, contra 11 y una abstención, al cabo de tres días en los que ninguno de los candidatos había logrado la mayoría necesaria, según fuentes diplomáticas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

"Realizan auditorías a 652 empresas de EU en busca de indocumentados "

Autoridades de migración realizan auditorías a unas 652 compañías estadunidenses, por lo menos 80 de ellas en el sur de California, para confirmar si contratan a trabajadores indocumentados. Una portavoz regional de la Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE), Lauren Mack, dijo que este jueves oficiales federales aplicaban auditorías a unas 30 empresas de los fronterizos condados de San Diego e Imperial. Otros equipos revisaban en unas 50 compañías en el área de Los Ángeles. Se trata de la primera operación de auditorías masivas simultáneas a las empresas en lugar de las redadas de trabajadores indocumentados que el ICE ha llevado a cabo desde el 2003. También es la primera vez que el ICE revisa simultáneamente a cientos de empresas en un mismo día.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

"Ensayo de Norcorea con misiles eleva tensión"

Corea del Norte lanzó este jueves cuatro misiles de prueba de corto alcance, elevando aún más la tensión en la región tras las pruebas nucleares que llevó a cabo recientemente y sus amenazas de incrementar el arsenal atómico en respuesta a las sanciones de Naciones Unidas. Corea del Norte, que a menudo lanza misiles de corto alcance como parte de ejercicios militares y usualmente programa los lanzamientos durante periodos de tensiones diplomáticas, fue castigada por la ONU tras su prueba nuclear del 25 de mayo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

"EU lanza en Afganistán la mayor ofensiva militar en lo que va del gobierno de Obama"

En la más grande ofensiva militar ocurrida durante la presidencia del estadunidense Barack Obama, artillería pesada y helicópteros militares irrumpieron en el corazón del territorio talibán en Afganistán, en un primer asalto que un comandante bautizó la decisión de este verano. La acción tiene el objetivo de estabilizar la región antes de las elecciones afganas del mes próximo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Kim Sengupta).

"Avala el Parlamento de Italia ley que instaura el delito de inmigración ilegal"

El Parlamento italiano aprobó una ley sobre seguridad promovida por el gobierno conservador del primer ministro Silvio Berlusconi, que introduce el delito de inmigración ilegal y permite la formación de grupos civiles que harán rondas e informarán a la policía sobre situaciones de peligro. La ley —que en mayo obtuvo el visto bueno de la Cámara de Diputados—fue avalada hoy en el Senado con un voto de confianza pedido por el gobierno, procedimiento que impide, de hecho, que los parlamentarios debatan los artículos antes de la votación. El artículo más controvertido de esta ley es el que castiga la inmigración ilegal con una multa de 5 mil a 10 mil euros y la expulsión inmediata al país de origen, pero la cárcel como castigo fue excluida debido a la superpoblación de las prisiones en Italia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp, Dpa y The Independent).

"El desempleo en EU escaló a 9.5%, el más alto en 26 años"

La economía estadunidense eliminó 467 mil puestos de trabajo en junio, 100 mil más que lo pronosticado por los especialistas, con lo que la tasa de desempleo subió a un récord en casi 26 años, 9.5 por ciento, subrayando la probabilidad de una recuperación larga y lenta desde la recesión. El informe mensual del Departamento de Trabajo dejó así al descubierto que, pese a las señales de mejoría en la economía, se mantiene el deterioro del mercado laboral. La dependencia precisó que la tasa de desempleo subió una décima a 9.5 por ciento, igualando un máximo alcanzado en agosto de 1983, aunque se ubicó debajo del 9.6 estimado por economistas. El presidente Barack Obama comentó que el aumento del número de empleos perdidos en su país es "para reflexionar".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Dpa).

"Sesión de la OEA para definir eventual suspensión de Honduras, este sábado"

La Organización de Estados Americanos (OEA) se dará cita el sábado para determinar si suspende a Honduras en caso de que los golpistas no acaten la demanda de restaurar el orden constitucional y restituyen al presidente Manuel Zelaya. En un comunicado, la OEA informa que su Asamblea General Extraordinaria sesionará a partir de las 13 horas del sábado en Washington, día en que se cumple el plazo de 72 horas establecido por del organismo para la restitución de Zelaya, y la agenda serán la sanciones que podrían imponerse a las "autoridades de facto" en Honduras. El intercambio de obuses entre el gobierno instalado por los militares y la comunidad internacional continúa. "No podemos negociar nada", dice Roberto Micheletti, el presidente nombrado por el Congreso tras la captura y destierro de Zelaya. El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza le contesta en el mismo tono: "No vamos a Honduras a negociar. Vamos a Honduras para pedirles que cambien lo que se ha estado haciendo hasta ahora, y a buscar vías que permitan el retorno a la normalidad". El gobierno de Barack Obama espera el resultado de la gestión de la OAE, unque Washington se ha quedado casi como el único país del hemisferio y de Europa que no ha retirado a su embajador o que no ha aplicado algún tipo de sanción contra el régimen golpista.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp. Dpa, Pl y Reuter, Dvid Brooks, Blanche Petrich y Arturo Cano).